

U/Queretaro - 9 - III - R69. Dfp 6 37948

Obras y Autores.

Matilde Ladrón de Guevara

"Muchachos De Siempre"

Por HERNAN DEL SOLAR

Los mejores poetas en ciesta literatura nos indican que, por lo general, no tienen buenas relaciones. Nos referimos a ciertas opiniones que hasta hace poco se trataban en voz baja y que, si hoy se abren más ya con voz natural y desinteresadamente, resultan un escrito obligado a los autores, casi siempre, a considerar sucedáneos salvo, como nota, algunas excepciones. El tema del amor, por ejemplo, hoy plante dulces de algunas interrelaciones románticas y líricas escritas que a veces se multiplican. Durante largo tiempo nuestra literatura pareció desmentir el problema sexual. Viven escondido en el hombre y el escrito no resulta condonable a algún personaje. Pero, repentinamente, novelas y cuentos fueron colgadizos de escribirse de tal que el amor era oculto y oculto. Al comienzo se narraba todo aquello relatable. Una que otra novela prefirió callar el tema. Vino el año. Y por todos partes surgieron las novelas que en esta época hablaron grande de la temática "entretenida sólo para hombres".

Sucedió, con todo, que el año no tuvo casi novedad en ciertos cuadros y novedad el papel de protagonista. Era quien se hablaba repetidamente que alcanzó a todo mundo, desaparecía, y cuando todo se hablaba nuevamente se puso la nota en grandeza en la personalidad y acromatismo con un vigor casi clínico.

Factura el valor nuevo de entrevistar al amor sin bravateada, cierta simplicidad o cierto literato-moralizal. Para lograrlo se habló entonces Simpleza, honestidad, respeto de la literatura. No se trata de bajar a la moralización; importa observar determinada realidad y decir cierta verdad literaria.

En lo que sigue Matilde Ladrón de Guevara da su primera novela "Muchachos de siempre". No se interesa por moralizar, ni verbosamente vilas de alabadas, amores que rompen con la normalidad y así sucesivamente, en una novela, confidencia de amores. Su propósito es de novelista que pone atención en un hecho, lo estudió con detallamiento, lo coloca de punto de partida de una novela y luego da su correspondiente desarrollo, de darle literatamente realidad, de hacer que en el mundo novelístico que sostiene tenga estable tal verosimilitud que exceder lejos su sencilla veracidad.

Entonces pone a un muchacho —Daudé—, totalmente bien constituido, satisfecho, tranquilo, que vive en la ciudad de México.

Alguno que le sirva de aliado. Dijo al borde de un abismo y empujó a avanzarle el vertigo intento suicida. Pero la vida continúa y hay que vivirla. Un paseo la atendió. Un buen amigo —Andrés— se presentó de su memoria, lo acompañó, trató de enderezarle el ánimo, de devolverle el amor de vivir, de participar en la actividad de la juventud universitaria a que pertenece. Daudé recorrió abandonado sus estudios de medicina, porque de todo manera se distanció del hombre que le ha presentado el mundo y sus demás amores.

Esa dobleza situación en que Daudé será aliviado de desesperarse en progreso sin rumbo y formándose curvas. No se expresa el problema del personaje y se percibe con claridad la diferencia de su situación. Es un hombre que vive en drama interior, no un hombre motivado por hilos suyos.

A este muchacho nacido por el desenlace el despierto de él mismo, no se deja la novela en la certeza de una alternativa, de una amargura. Nuevos personajes se presentan, despidiéndole a lo largo de su vida de sucesiva pedagogía, un juego polígrafa. Andrés Daudé, hermano a otro muchacho —Gómez—, más o menos de su edad y condición, que vive a su desesperanza rápida, a su actividad ardor, un clima frío, caballero, burdo, alegre. Entre Daudé y Andrés se ha establecido una red y ambos han sido atrapados en una historia sexual que, en el grano de los muchachos, daña una tensión, ansiedad, angustia, y, en el otro, un vago recuerdo desesperante. La vida trae a cada muchacho muchas diferencias, pero que elegir las que valen algo, atravesarlas con seguridad y dejar las que se ofrecen. Junto a los dos muchachos hay dos mujeres: Yuramila y Natalie. Pertenece a la misma edad mucha gente alguna persona, como la vida. Natalie es, como Gabriel, un ser en desequilibrio, lo que de resto lo impide en el placer, y tiende a conseguirlo siempre. Permaneció en casas, tiene una sensibilidad más fina, es más inteligente, y cuando Daudé —tras una serie de circunstancias que se presentaron— oculta en condiciones de incomprendimiento por él una plétora muy sincera y se dispone de ayudarla a dominar esa iluminación. La vida que llevan ambas parejas es sencilla, llena de color, y la novela sin mencionar las acciones personales ni las estupideces, las revela con una delicadeza que en

Mucahchos de siempre [artículo] Hernán del Solar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Solar, Hernán del, 1901-1985

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mucahchos de siempre [artículo] Hernán del Solar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)